
格林春天居民今冬要挨冻？
因开发商没交30多万的过热费，小区难供暖
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今日滨州

本报10月31日讯(见习记者
牟冲 霍秋萍) 10月12日,本

报在C05版做了关于安康花苑
小区《交了物业费 ,垃圾咋还乱
倒》的报道。位于黄河十六路、渤
海一路和二路之间的安康花苑
小区北区,居民按时交物业费,可
小区居民楼前还是杂草丛生、垃
圾成灾。10月31日，有居民向记
者反映，最近小区每天都有人来
清理杂草，楼前的垃圾也都用三
轮车拉走了。

上午10点记者来到安康花
苑北区，看到几个人正在院子里
清理杂草及垃圾，据负责人王召
军先生介绍，他们已经干了十多
天，每天都会雇20多位妇女来割
草，今天已彻底完工。“已经干了
十来天了，在清理杂草的时候，
垃圾也都会随着捡出来，30号割
草拔草已经完成，今天全部运
走，这些杂草大部分会给喂牛羊
的送去，至于打扫出的生活和建
筑垃圾，会用南区的垃圾车运
走。”王召军告诉记者。

随后，记者联系了物业邢经
理。据邢经理介绍，10月18日开
始清理杂草并整治垃圾，“安康
花苑北区已经安排了10名保洁
员，以创造小区良好的卫生环
境，上午主要负责小区外部环境
卫生，下午负责打扫楼道卫生。”

小区居民韩女士表示，看到
物业在整治楼前垃圾和清理杂
草，心里非常高兴，“希望可以定
期清理杂草，这样夏天不会有很
多蚊子，可以打开窗户透气了，
楼前原先垃圾成堆，现在也不会
担心闻到垃圾散发出的臭味
了。”韩女士说。

追踪报道 >>

安康花苑北区

垃圾清理完毕

本报10月31日讯(记者 王
忠才 通讯员 李鸿雁 ) 近
日，滨州市滨城区彭李街道黄河
社区入选省妇联妇女儿童家园
项目，获得该项目的社区将得到
6万元的资金扶持，用于妇女儿
童家园的规范化建设。

妇女儿童家园是以社区为
依托，以保护妇女儿童权益、促
进妇女儿童发展为宗旨，向社区
妇女儿童及家庭成员提供教育、
维权、帮扶、就业、娱乐等一体化
服务的体系，是基层妇联组织吸
引妇女、凝聚妇女、服务妇女的
重要阵地，是妇联组织代表广大
妇女参与社会管理和公共服务
的重要平台。

滨城区黄河社区将着力建
设功能完善、服务多元的妇女儿
童家园，健全志愿者队伍，探索

“妇工+社工+志愿者”社会化、
专业化工作模式，完善服务、管
理等各项工作制度，切实用好妇
女儿童家园，设计开展丰富多
彩、富有成效的教育培训、维权
救助、就业指导等服务活动，充
分发挥家园在促进妇女儿童发
展、共促社会和谐中的重要作
用，真正将妇女儿童家园建成妇
联组织开展妇女儿童工作的坚
强阵地和深受妇女儿童热爱的
温暖之家。

黄河社区入选省妇联

妇女儿童家园项目

本报1 0月3 1日讯 (记者 于
荣花 ) “因小区开发商去年拖
欠热力公司的过热费 3 0多万，
今年暂不给供暖”，近日，格林
春天小区居民对供暖一事非常
忧虑。目前，滨州市住建局驻彭
李街道办事处供热改造小组工
作人员正在积极协调此事。

“家里老人年纪大，冬天没
有暖气非常难熬，眼看着西区
都已经供暖试压了，现在小区
还没有提暖气收费的事儿。”10
月 3 1日，格林春天小区居民向

记者反映。
小区物业宋经理提及供暖

一事也非常头疼，“去年开发商
跟热力公司谈好的事儿，现在
还欠着钱，所以不给供暖。现在
居民都来找我，可物业公司无
力也不应该承担这部分费用，
只能等彭李街道办事处的领导
解决这个事情，物业和业主委
员会也正在努力。”宋经理说，
现在他打开发商的联系电话都
无人接听。记者拨打了宋经理
给记者提供的一个联系方式，

也是无人接听。
鑫诚热力有限公司工作人

员告诉记者，去年格林春天小
区供暖时，曾跟小区开发商研
究过小区供暖一事，“因小区供
暖用户达不到60%，开发商需要
付给热力公司30多万的燃热补
偿费，即过热费。”工作人员告
诉记者，现在开发商根本联系
不到了，费用太大，所以只能暂
停对小区的供暖。

“开发商拖欠的费用，只能
由 居 民 来 承 担 ？”许 多 居 民 质

疑。也有居民反映，为防范小区
未来随时可能出现的状况，相
关部门以后应加强对开发商的
监督，“不还钱也找不到人，最
后受连累的不仅是热力公司、
物业，更多的是居民。”

滨州市住建局驻彭李街道
办事处供热改造小区工作人员
告诉记者，物业和业主委员会
代表将此事反映给他们之后，
他们正在积极协调此事，“只要
能办到的，肯定让居民满意，有
进展我们会给居民答复。”

本报10月31日讯(记者 刘涛
见习记者 牟冲) 眼看冬天就

要来到了，位于黄河八路渤海八
路的德民新小区居民犯了愁，原
来是小区的二级管网在通往旁边
的小区时遇到了困难，相关部门
协调几次没成功。

10月31日，德民新小区居民
打来热线称，目前该小区入户管
网基本安装完成，但通往小区的

二级管网却被卡住了，这让小区
居民着了急。

10月31日下午，记者来到德
民新小区。一位德民新公司王姓
工作人员告诉记者，目前小区入
户管网安装基本完成，只剩下二
级管网的敷设了，但由于二级管
网需要经过西面的小区，需要与
该小区进行协商。之前鑫谊热力
公司和他们协商没有成功，“现

在，热力公司委托我和他们协商，
但也没有取得进展。”王先生说。

随后，记者了解到德民新小
区的二级管网通过西面小区的
地方，现已转让给东盛置业开发
商。

记者又拨通了东盛置业公
司陈经理电话，他表示这块地方
属于东盛置业和别的公司共同
开发。据他介绍，该块地皮将来

要建设一个两万平方米的超市
和一栋28层的高楼，该方案已获
滨州市规划局批准。“如果现在
二级管网要通过该地段，未来一
开发有可能把管道都破坏了。”
陈经理说。

负责敷设德民新小区二级
管网的鑫谊热力公司表示，目前
他们正和有关方面积极协商，希
望将该问题尽快解决。

敷设二级管网半路“卡了壳”

市西街道办事处泰山社区亚药刘村书记杜小合———

“书记是个名号，我和老百姓一样”
文/片 本报记者 刘涛

书记办公室成了老百姓聊天的场所
杜书记的办公室和别人的不

同，每天他的办公室里人来人往，
来的大都是普通的老百姓。杜书
记说，他和老百姓关系都很好，没
有因为自己当了书记而和他们有
了距离感。

当记者来到杜书记办公室
时，他正和两位村民聊未来村里
的发展规划，讲述他到河南某农

村的学习经验。他告诉记者，老百
姓来这里玩其实也是一个很好的
沟通方式，他们平时有什么不满
意的地方，或者是有什么好的建
议都会在这里说说，居委会在以
后的工作中就会注意，以免产生
不必要的纠纷。据了解，在他担任
书记期间，该村村民的上访率为
0。

亚药刘村书记杜小合正
在翻看文件。

市西街道办事处泰
山社区亚药刘村书记杜
小合，从2007年担任村书
记以来，让村民从平房搬
上了楼房，不但丰富了村
民的物质生活还充实了
他们的精神生活，他带领
村民成立的广场舞队，不
但让舞蹈走进了群众生
活，还成为其他村争相模
仿的对象。

广场舞蹈队成为众村学习的楷模
自从实行“一居一队”工程以

来，杜书记带领村民组建了广场
舞蹈队，这是泰山社区第一个舞
蹈队。当时村里要组建广场舞蹈
队时，也不知道村民有什么样的
想法。于是，他先让居委会成员到
村里做了一下宣传，令他没想到
的是，村民反映热烈，不到一个星
期，广场舞蹈队就组建起来。

据杜书记介绍，舞蹈队成员
都是村民自愿参加的，不会付给
她们任何费用。舞蹈队自成立以
来，人们每天都按时跳舞训练，有
一次在比赛中还获得了一等奖。
现在，亚药刘村的舞蹈队成为其

它各村的模仿对象。泰山社区的
孙家村、洼于村在看到亚药刘村
的舞蹈队后，也开始模仿。“它们
的文化队都是我们带起来的。”杜
书记高兴地说。

此外，杜书记从2009年开始，
对村里进行暖气补贴，每人每年
300元，同时在去年他还简化了村
里的丧礼仪式。据他回忆，在决定
简化村里的丧礼仪式的前半年，
他就开始琢磨从哪户人家入手，
最后他选了一户有三个儿子的大
户人家，通过说服教育，工作终于
做通了。“开了第一户，以后的工
作就好做了。”杜书记说道。

为做通村民工作 他连跑了三晚上
杜书记刚上任，就开始实行

村居改造工程。2007年，杜书记召
集党员和村代表共同商议拆迁方
案，为了让村里的老百姓都能满
意，光这个拆迁方案，他们一连议
论了三天才最终确定下来。

当时，大多数村民对拆迁方
案都挺满意，只有几户人家就是
不理解，于是杜书记就对他们挨
家挨户做工作，其中有一户人家，
他一连跑了三晚上，才说服他们
拆迁。

据杜书记回忆，当时做他们
工作时，他花了不少心思，他做不
通的就找他的亲戚、朋友做。其中

有一户人家不在村里住，他就连
着两晚上跑到市里他们住的地方
做工作，最后房子虽然拆了，但却
让他们生了怨恨。“现在，他们想
通了，有一次该户男主人主动找
到我谈了一晚上，现在矛盾化解
了，我们还和以前一样好。”杜书
记说道。

杜书记告诉记者，村子拆迁
速度很快，前前后后用了20天，但
在拆迁之前半个月，他开始睡不
着觉，生怕出问题。现在村民不仅
住上了新房，每户还有一套沿街
房，此外每户还获得了7万元的补
偿，村民们都很满意。
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